

+ Karla Córdova oficializa su intención de reelegirse; también se registran Tino Sarabia y David Pintor; el liderazgo de Lupita Soto fortalece a las mujeres; Claudia Sheinbaum vendrá el 13; “El Pato” bloquea a Luis en MC; cerrar la frontera no es la solución

GUAYMAS, Son. – Cercano el límite impuesto para el registro de aspirantes a gobernar este Municipio, no sorprendió que los 3 principales sonantes para el cargo hoy encomendado a la doctora Karla Córdova, inscribieran su nombre en la plataforma creada exprofeso por Morena.

La popularidad de la alcaldesa guaymense es indiscutible, justificada en la labor cumplida en su encargo, donde resaltan sus excelentes relaciones con los mandos estatal y federal, traducidas en evidente resultado material. Guaymas será otro –ya lo es—al terminar este trienio y, si siguiese 3 años más, podría elevar a la estratósfera la gran confianza puesta hoy en el futuro.

Era natural su registro para ser parte de la encuesta de Morena, cuyo resultado determinará candidat@ al cargo. Le irá bien, tomando en cuenta lo distinto que está Guaymas comparado con el desastre heredado en 2021.

Su registro no fue el único. Que se sepa oficialmente, pusieron su nombre en la plataforma los principales sonantes después de la doctora Córdova: el secretario del Ayuntamiento, Celestino Sarabia, y David Pintor, director del Instituto Sonorense de Infraestructura Educativa y síndico guaymense con licencia.

La especulación hablaba de una docena más, pero quedan en el anonimato provisional. Pronto brotarán los nombres de quienes creen poder medirse positivamente en la encuesta, en la campaña y en el perseguido cargo, caso del líder social Raúl Sánchez Almeida, quien rinde buenas cuentas en la recuperación de las pesquerías sonorenses y el bienestar social derivado de esa actividad.

EL LIDERAZGO DE LUPITA SOTO

Ahora entiendo mejor al maestro Bulmaro Pacheco Moreno, principal sostén del partido en estos tiempos de vacas tricolor flacas, cuando rechaza tajante que haya llegado el momento de extender certificado de defunción al PRI.

Esto, al ver encuentros interesantes de estas siglas y aliados, donde también se capta el avance de la mujer en política por el trabajo sin mucho aspaviento, de Lupita Soto Holguín, quien se dio el lujo de reunir a cientos de mujeres no una, sino hasta tres veces.

La sonoreNSE que viene del sur trae algo en la pelota. Demostró liderazgo entre mujeres en su partido y más allá, pues en los eventos había féminas del PAN, PRI y PRD aplaudiéndole.

Se trató de seminarios denominados “Mujeres Líderes para Gobernar” –nombre que por sí mismo lanza un fuerte mensaje-- y, si alguien cree que las mujeres no se ponen de acuerdo, Soto Holguín modifica ese criterio: las juntó y se pusieron de acuerdo.

Y no fue poca cosa el pretexto, pues trajo a los seminarios a personalidades como el senador Miguel Ángel Mancera, la diputada Carolina Viggiano y la Senadora Sylvana Beltrones. Todos en un mismo evento, con exitoso resultado, así que ¡aguas, con la güerita de Huatabampo.

SHEINBAUM VIENE EL 13

La aspirante presidencial por Morena, Claudia Sheinbaum, vendrá a Guaymas este día 13 y, como la agenda se acomoda, en ruta a Sinaloa para una etapa más de su proselitismo visitará Navojoa, ilustra Heriberto Aguilar, representante de quien, si hoy fuera la elección, arrasaría.

Un dato sobresaliente aportado por Heriberto, es que la poseedora del bastón de mando de la 4T estará por primera vez aquí, única cabecera distrital que le falta. La extendida ausencia se pagará con creces, pues pretende reunir 15 mil personas en el gran escenario frente al mar, la explanada del Malecón Turístico, escoltada por el eterno guardián de la magnífica bahía, el Monumento al Pescador.

EN MC, “EL PATO” O NADIE

Si Movimiento Ciudadano quisiera ganar la elección para senador en Sonora, hubiera aceptado el registro e impulsado a un ciudadano con experiencia en la gestión de inversión y desarrollo de empresas generadoras de empleo y riqueza.

Pero no. El partido que cometió un gran oso en Nuevo León con la pésima jugada a cargo de Dante Delgado y el monigote fresita llamado Samuel García, entregó el control absoluto de sus siglas en Sonora al “Pato” de Lucas. Ahora nadie de la militancia cuenta, si no está primero el batracio que se acabó al PRI y al otro día ya era dueño de la franquicia que comercializa en el país el exgobernador priista veracruzano.

Luis Núñez, exsecretario de Economía de Sonora, reúne el perfil para ser senador y gestionar cosas en los altos niveles, él sabe cómo, para el bienestar de todos. Pero le pusieron trabas, así que no es representar a la gente lo que los “naranja” quieren. Bueno, los dueños.

Pero me informan que Núñez impugnó el rechazo a su registro solicitando reconsiderar su precandidatura. Aún espera la respuesta, pero también que MC valore la participación de ciudadanos con méritos suficientes, como Luis lo plantea, “para promover una agenda legislativa que aborde los problemas económicos y sociales con responsabilidad y preparación”. A ver.

NO ES SOLUCIÓN, CERRAR LA FRONTERA

Esto expresa el gobernador Alfonso Durazo sobre el cierre de la frontera:

“Cerrar una frontera no es la solución para atender un problema migratorio. Por eso estamos colaborando y gestionando con autoridades de Estados Unidos y nuestra cancillería, que se resuelva el cierre de la frontera en Lukeville y Sonoyta, para retomar nuestra histórica y exitosa relación social y comercial con Arizona”.

No es fácil negociar con el país más poderoso del mundo, pero en aras de la buena convivencia se buscan soluciones en este lado y por eso llegan 60 agentes más del Instituto de Migración para reforzar tareas que exige el flujo de personas en tránsito hacia el sueño americano.

El apoyo del INM es fundamental, ya que ninguna autoridad local puede actuar por sí sola en ese ámbito. Ellos en cambio, tienen el apoyo de la Policía Estatal y la Guardia Nacional para ordenar el flujo migratorio, que enfrenta una crisis por la falta de transporte para repatriar a los migrantes.

A ver si esta carga adicional de trabajo a la autoridad mexicana, hace que la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de EU modifique el criterio que le llevó a anunciar esa medida desde el fin de semana, que implica graves perjuicios al intenso intercambio comercial en ambos lados de la frontera.

No es con la solución más fácil para un lado, como cesará el grave problema migratorio que se vive no solo en este cruce, sino en todo el mundo.